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Abstract (en)
[origin: CA2040292A1] Landing aids using phased-array antennas must be very carefully calibrated. Conventional methods use probes which are
inserted into each individual radiating element of the array antenna. For 6-bit phase shifters, this method is not sufficiently accurate. A method
and an apparatus are disclosed wherein the aperture illumination of the array antenna is determined from the output of an integral waveguide and
compared with a desired aperture illumination. The difference between actual value and desired value is compensated for iteratively with the aid of
an adaptive control system.

Abstract (de)
Landehilfen mit phasengesteuerten Gruppenantennen müssen sehr sorgfältig kalibriert werden. Bisherige Verfahren benutzen dazu Meßsonden, die
in jeden einzelenen Strahler der Gruppenantenne eingeführt werden. Für Phasenschieber mit 6 Bit Auflösung ist dieses Verfahren nicht hinreichend
genau. Es werden daher ein Verfahren und eine Vorrichtung vorgeschlagen, bei welcher aus dem Ausgangssignal eines Integralhohlleiters (40) die
Aperturbelegung der Gruppenantenne (43) bestimmt wird, und mit einer Soll-Aperturbelegung verglichen wird. Die Differenz zwischen Ist- (54) und
Sollwert (52) wird iterativ mit Hilfe einer adaptiven Regeleinrichtung (51) ausgeglichen. <IMAGE> <IMAGE>
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